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让公共让公共资源交易更资源交易更加阳光加阳光
———滨州市公—滨州市公共资源交易工作共资源交易工作20172017年度十件大事年度十件大事

一、省委书记刘家义充分
肯定我市公共资源交易改革工
作取得的成绩

2017年7月8日，省委书记刘家义在滨调研考察期
间，考察了市公共资源交易中心，对交易中心在全流程
电子化、市县“一体化”方面的工作给予充分肯定。
省委常委、省纪委书记陈辐宽，副省长、省工商联主
席王随莲分别到市公共资源交易中心考察调研，对
中心在科技防腐方面的创新举措给予高度评价。市
委、市政府主要领导多次听取公共资源交易工作专
题汇报，并提出具体要求。省发改委、省公共资源交
易中心领导也先后来我市调研公共资源交易平台整
合建设工作，充分肯定了我市公共资源交易改革工
作取得的成绩，希望滨州继续加大改革创新力度，为
全省乃至全国公共资源交易平台整合工作提供可复
制、可借鉴、可推广的典型经验。

二、我市荣获“全国公共资
源交易平台整合先进单位”等
称号，公共资源交易制度改革
知名度和影响力显著提升

2017年4月，第二届全国公共资源交易改革峰会在
河南焦作召开，我市荣获“2017年全国公共资源交易平台
整合先进单位”、“全国公共资源交易改革电子平台建设示
范单位”等荣誉称号。2017年5月，全国公共资源交易领
域贯彻《互联网+招标采购行动方案》暨公共资源交易分会
2017年年会在广西省南宁市召开，我市公共资源交易中心
应邀在大会上作主题发言。2017年11月，我市公共资源
交易中心作为全国惟一一家公共资源交易机构代表在
第四届全国公共资源交易论坛上作了主题演讲。山西
省晋城市、黑龙江省佳木斯市、湖南湘西州、青岛市、临
沂市、聊城市等30余个外地公共资源交易中心考察团
先后到中心参观考察。通过不断加强宣传推广和工作
交流，我市公共资源交易工作的知名度进一步扩大，在
公共资源交易专业领域的影响力进一步提升。

三、《滨州市公共资源交易
管理办法》出台，实现交易全程
标准化

按照市委副书记、市长崔洪刚在新一届政府首次
廉政工作会议上的要求，经过充分论证和征求意见，
结合全市公共资源交易工作实际，参照有关法律法
规规章，在原有的《滨州市公共资源交易监督管理办
法（试行）》基础上，重新起草了《滨州市公共资源交
易管理办法》。《管理办法》于 2017 年 9 月 4 日以滨州
市人民政府文件形式正式印发，自 2017 年 10 月 1 日
起施行。《管理办法》的出台实施，更好地发挥了市场
在资源配置中的决定性作用，提高了市场配置公共
资源效率和效益，切实做到用制度管人、管事、管权，
推动了公共资源交易全流程法制化、规范化、透明化。

四、跨区域远程异地评标
创新成果获国家发改委、中招
协高度认可

我市在继2016年实现市与县、县与县远程评标的
基础上，继续加大远程评标推广力度，与淄博、日照、泰
安、聊城、江苏南通、浙江湖州等地市实现了远程异
地评标。至此，我市公共资源交易远程异地评标工
作顺利实现了从跨县区、跨地市到跨省域的“三跨
越”。这标志着我市公共资源交易异地远程评标工
作步入了常态化、长效化推广阶段，在探索实现跨区
域公共资源交易平台资源整合共享方面迈出了实质
性步伐。中心的远程异地评标创新举措得到了国家
发改委、中国招标投标协会等相关领导的充分认可和高
度评价。

五、精心保障重大民生项
目，公共资源交易数额再创新高

强化保障、快速推进，圆满组织完成了 G228 丹东
线滨州段公路建设、市人民医院西院区 PPP 项目社
会资本方采购、利用黄河堤防扩建南外环道路绿
化工程、黄河三角洲云计算大数据产业基地设计、
老城区道路路口拓宽改造工程、全市医疗机构医责
险、贫困人口意外险和财产险采购项目、滨州港专用
挖泥船采购、市规划展览馆升级改造以及市文化馆、
科技馆、图书馆、大剧院设施设备采购等重点项目，
确保了一大批重大项目、民生项目的顺利实施，为助
力打造全市经济社会发展一流营商环境作出了积极的
贡献。其中，市城区海绵城市、市本级道路及地下综
合管廊工程、G228 丹东线滨州段公路建设、市人民医
院西院区 PPP 项目社会资本方采购项目，经市政府批
准并授权实施，总投资估算约为60.92亿元。2017年
度全市各公共资源交易中心共计完成进场项目 3778
个，交易金额 269.89 亿元，节支增收 30.72 亿元，交易
金额较 2016 年增长 103 亿元。其中，市交易中心交易
金额136.53亿元，较2016年增长68.6亿元，翻了一番。

六、推进信息数据对接，实
现了国家、省、市、县四级互联
互通

我市作为全省首个数据对接试点市，在实现公共资
源交易工作市县（区）“一体化”的基础上，按照省级公共
资源交易电子服务平台与地市公共资源交易服务平台
对接测试工作要求，完成了与山东省公共资源交易服务
平台的数据对接工作。同年，完成了与中国招标投标公
共服务平台的数据共享对接，率先实现了国家、省、市、
县四级平台信息数据的互联互通与共享。

七、建立“滨采商城”，政府
采购“网购”模式全面开启

建立“滨采商城”是我市公共资源交易工作继续保
持全省乃至全国领先的一项重要举措，也是2017年全
市公共资源交易重点工作之一。为进一步提高政府采
购质量和效率，降低采购成本，市公共资
源交易中心在总结调研中央政府采购中
心以及江苏省、合肥市、深圳市等地网上
商城建设模式和实施经验的基础上，结
合我市政府采购工
作实际，经过反复
研讨建设方案、精

心设计系统流程、压茬推进开发进度、同步完善配套制
度，成功搭建完成我市政府采购的电子化交易平
台——“滨采商城”。网上商城采
购于2017年3月1日至4月28日在
20家市直预算单位试点应用成功，
6 月 9 日举行了正式启用仪式，标
志着我市政府采购“网购”
模式全面开启，实现了市
直预算单位政
府采购足不出
户、网上操作，
当日采购、次

2017年6月9日，滨州市政府采购网上商城“滨采
商城”启用仪式在市公共资源交易中心举行，标志着我
市政府采购“网购”模式全面开启。

2017年8月31日至9月1日，我市政府采购、建
设工程跨省远程异地评标项目在江苏省南通市公共
资源交易中心双双首评成功，标志着我市公共资源交
易跨区域远程异地电子评标工作再上新台阶。

2017年11月29日，市公共资源交易中心组织召开了首期推进招标代理机构注册制暨电子化流程培训，
各招标代理机构工作人员及各县区公共资源交易中心负责人共280余人参加培训。

日到达。目前“滨采商城”已有3家电商和160家实体
供应商进驻，上架产品3.9万余件，共成交443笔采购
订单，成交额达 1046 万元。在促进政府采购阳光透
明、廉洁高效、节约资金、激发市场活力等方面发挥了
显著成效。

八、研发公共资源交易大
数据分析系统，助推中心智慧
化建设

近年来，随着市公共资源交易全流程电子化、市
县“一体化”工作的日益成熟，进场交易项目、投标企
业数量不断增多，市公共资源交易中心将加强对大数
据进行分析应用提上了改革日程，积极运用大数据理
念、技术和资源，逐步整理交易数据，引入外部数据，
盘活历史数据，研究数据挖掘模型，扎实开展公共资
源交易大数据统计分析系统研发工作。以此为基础，
为把握市场动态、预测行业趋势和研判经济形势提供
研究支撑，为制定完善相关法规制度和政策措施提供
决策支持，为甄别、预警违法违规行为，实行科学、精
准、高效的智能化监督提供重要依据。

九、全面放开招标代理机
构管理，深入推进“放管服”取
得新成效

市公共资源交易中心深入推动公共资源交易“放
管服”改革，围绕“为市场解绊、为主体减负、为交易提
速、为监管助力”的目标，简化工作程序，优化交易流
程。在“四零服务”的基础上，研究推出了招标代理机
构注册制、调整招标采购限额标准、在线CA办理等一
系列创新举措。2017 年 11 月 10 日，市交易中心发
布了《关于代理机构在交易平台从事业务实行注
册制的公告》，并配套出台了《滨州市公共资源交
易中心代理机构管理暂行办法》，对进场代理交
易服务业务的招标代理机构实行注册制，采用放
开式管理方式。凡符合有关法律法规规定且有
效续存的招标代理机构，均可以登录交易中心网
站自行注册，完成后即可参加获取进场交易的招
标（采购）项目代理资格的活动。同时，进一步落
实“放管服”要求，加快提高工程建设和政府采购
项目交易质量和效率，市政府办公室印发了《关
于调整工程建设招标限额和政府采购限额标准的
通知》，对工程建设招标限额，政府采购集中采购、分
散采购、网上商城、公开招标限额，小额工程建设项目
限额等做出调整。《通知》的出台，提高了项目交易质
量和效率，提升了交易服务水平，营造了规范、有序、
高效的交易秩序。

十、扎实推进中心内部建
设及党建工作，队伍凝聚力、
战斗力进一步增强

深入学习宣传贯彻党的十九大精神，创新做好新
时代的公共资源交易工作。切实转变工作作风，提
高效率，提升服务，为全市经济社会平稳健康发展
保驾护航。团结带领全体党员干部职工以“四个规
范”、“五个严格”为抓手，按照“六个过硬”标准，在
全面创建标准化党支部的基础上，打造过硬党支

部，充分发挥党支部战斗堡垒和党
员先锋模范作用，党建工作水平不
断提升。坚持开展各类形式多样的
学习、文体、公益活动，培养了干部

职工团结、协作的团队精神，进一
步提高了队伍的凝聚力和向心

力，干部职工的服务意识、工作
作风、整体形象都有了很大提
升。

2017年7月8日，省委书记刘家义同志视察市公共资源交易中心，对交易中心在全流程电子化、市县“一体
化”方面的工作给予充分肯定。


